

Table ronde 4 :

Enseignement : Face à face et hyper-connectivité

Proposé par : Eddie Smigiel.

Résumé :

Les formats classiques de face à face (entre une heure et souvent deux heures) et hyperconnectivité ne font apparemment pas bon ménage. La communauté des créateurs de MOOC ou SPOC recommande des vidéos courtes qui n'excèdent pas 5 à 7 minutes. Dans ce contexte d'injonctions paradoxales et contradictoires, l'enseignement supérieur doit réinventer un dosage qui concilie la temporalité lente de l'appropriation de contenus difficiles (lecture savante, réflexion approfondie, etc.) avec les rythmes courts imposés par les technologies modernes.

Dans cette table ronde, nous nous efforcerons de dégager quelques bonnes pratiques qui permettront d'une part d'éviter de tomber dans le piège d'une querelle stérile entre anciens et modernes et d'autre part, de poser quelques principes fondateurs d'une didactique de notre temps.